

# 終了レポート

小林 幹

## 日本文化に逆カルチャーショック

メキシコから帰国して1ヶ月が過ぎました。未だにメキシコでの習慣が抜けず、改札を出るときに切符（スイカ）を通すのを忘れてしまったり、電車から降りるときに誰からも Vas a bajar?(次降りる?)と聞かれないことに違和感を覚えています。メキシコシティーでの地下鉄では、扉が開いてる時間が極端に短いため、降りる前に次に降りるかみんな聞くのです。降りる人が先というルールも守らないので小さな戦争状態になります。また、トイレに紙を流せることに関しても感動しています。

## そもそもなぜメキシコへ

私は大学に入った時から、スペイン語圏に留学するのが目標でした。高校生の時からスペイン語の音に憧れていたからです。大学では第二言語でスペイン語を取っていていつしかスペイン語をもっと話せるようになりたいと思い、留学制度を探していました。しかし、私の大学がスペイン語圏との協定を持っていないこと、金銭的理由で留学に行くのは諦めていました。そんな中、大学の友達に「日墨戦略的グローバルパートナーシップ研修計画」(以下、日墨研修と略)を勧められ、一年間休学して留学できること、また奨学金等の補助制度が充実している点で申し込みを決断しました。周りの友達には自分のやりたいことを伝えておくことを強くお勧めします。いざという時に助けてくれるからです。

そして、全国から30名ほど集まる日墨研修の中で埼玉県は2~3名を推薦することが可能で埼玉県在住の私はその推薦枠の一人として奨学生に選ばれました。正直、メキシコについてのイメージは、サ

ボテン、ギター、帽子、程度でした。しかし、日本に帰国した今はメキシコでの留学は強くお勧めします。

## メキシコ留学のメリット

①メキシコ人　メキシコ人はみんなとてもフレンドリーで優しいです。スペイン語に関する質問も熱心に聞いてくれます。何より、いい点なのがスペイン語を褒めてくれることです。褒めてもらえることでスペイン語を話すのがより楽しくなり、頑張ろうと思えます。私が英語圏に短期留学した時は、英語の発音が悪く、そのことをバカにされて話す気を失ってしまったのでその点はとても大事だと思います。また、メキシコ人のスペイン語は早過ぎず、発音も綺麗でとても標準的なスペイン語も話すのでその点も良い点です。唯一メキシコ人は寂しがり屋なので突然連絡がくるので絡んであげないと悲しんでしまいます。テスト前だと少し面倒かも、、、

②観光名所　メキシコは世界遺産ランキングでも 10 位以内に入る



ほどの世界遺産を持っています。カラフルな街並みが綺麗なグアナファトを始め、世界三番目の大きさを誇るピラミッドのテオティワカン。文明、遺跡が好きな方は、マヤ、アステカ文明跡地、海が好きな方はカリブ海に面するカンクンを

はじめとするユカタン半島等々、メキシコは文化、自然、街並みと観



光名所として持っていないものはないほど全て揃っています。そして意外にもメキシコシティ内では、世界遺産の文化人類博物館をはじめとした博物館、美術館がたくさんあります。しかもほとんどが特定の日に無料公開されています。

### ③ご飯 メキシコ料理というとタコス、トルティージャを浮か

べるかと思いますが、そのとおりです。自分は毎日、昼食は学校の友達と道でタコスを食べていました。メキシコ料理は美味しいです。基本はトウモロコシを原料にトルティージャベースですが、スープ



のポソレ（写真上段）やチョコレートベースのモレ（写真下段）といった料理のバリエーションが豊富です。しかし、そればかりでは飽きてしまい、日本食が食べたくなるかと思いますが、メキシコシティ内は日本食料理屋や日本食スーパーが充実しているのでご安心ください。日本人が経営しているお店では味も日本



と変わりません。日本食が食べなくなったら息抜きに行かれると良いと思います。私自身もテストの後にご褒美でいっていました。

### メキシコの治安

メキシコと聞くと危ないと思われる方がほとんどだと思います。確かに日本と比べると治安は良くありません。しかし、治安を理由にメキシコ留学をためらうのはもったいないと思います。それ以上に楽しいですし、得るものはたくさんあります。私たち日墨研修生

も半分以上の方は財布やケータイ等を盗まれました。しかし、メキシコに限らずスリはどこにでもあるので、その点は混雑時にはリュックを前にもつ、財布は何個かに分けておく等の最低限の自己管理と注意で防げると思います。殺人事件等もありますが、マフィア同士や薬関係なので普通の生活を送っている一般人や私たちにはほぼ関係ないことだと思います。しっかり注意して自己管理をして生活をしていれば、治安も気にするほど悪くは感じません。

## 日墨研修のメリット

普通の留学と違い日墨研修のメリットは、金銭的サポートもありますがたいことですが、一番のメリットは、大学の仲間だけで行くのではないということです。普段日本で生活していたら関わることがないであろう省庁勤務の方々や院生の方々と交流がもてることです。人生の先輩である方々に自分の悩みや進路相談ができるのととても大きなメリットになると思います。また同じ学生でも全国から専攻が違う方々が集まるので普段関わらないようなタイプの学生とも出会えていい経験になります。

## CEPE（メキシコ国立自治大学附属語学学校）での生活

日墨研修で渡墨したら CEPE での生活がメインになると思うのですが、CEPE の基本情報については過去のレポートで触れているのでそちらを参考をお願いします。今回は CEPE での生活をより楽しくする方法です。CEPE で友達をたくさん作り生活を楽しくするためにはダンスや演劇の授業を取ることをオススメします。コースの終わりに発表会があるので発表会

に向けてみんなで切磋琢磨するのでとても仲良くなれます。また、ダンスや演劇の授業はレベルが関係ないので他のレベルの方とも仲良くなれます。普段のスペ



イン語の授業や文法のクラスはレベルごとになっているので関わる方も限られてしまいます。友達はたくさんいた方がいろんなことに誘ってもらえるのでスペイン語話す機会も増えてメキシコ生活が一層楽しくなると思います。

## 最後に

この度、第45期生として埼玉県日墨戦略的グローバルパートナーシップ研修計画に参加させていただき、メキシコシティーでの研修を無事に終え、七月の最後の日に帰国させていただきました。この一年間は、埼玉県国際課の皆様、外務省及び現地機関である CONACYT の方々など多くの方に支えられ、大変有意義な時間を過ごすことができました。皆様の多くの支えに支えられたおかげで無事に終えることができたと思っています。本当にありがとうございました。